

Appel à candidatures : Ateliers des doctorants du GIRCI

Penser l'écologie dans les arts, les lettres et les sciences humaines

Journées d'étude : 20-21 octobre 2022

Lieu : UCAD

Le débat sur l'écologie est au centre des préoccupations scientifiques. Mais ce champ des humanités environnementales est surtout occupé par les sciences dites « dures » ou les sciences sociales. Or, la question de l'écologie transcende aujourd'hui les champs disciplinaires. Elle ne concerne pas seulement les sciences sociales ou les sciences de la nature et de l'environnement. Elles sous-tendent aussi un ensemble de questionnements que la littérature et les sciences humaines peuvent appréhender. Des recherches sur le climat, les paysages, la santé, la sécheresse, les inondations, les pollutions industrielles ont intéressé un bon nombre de disciplines en arts, littérature et en sciences humaines : l'écopoétique, l'écocritique littéraire et culturelle, l'écologie linguistique, l'histoire de la pensée écologique, l'éthique environnementale, la philosophie de l'environnement, l'épistémologie de l'écologie, etc. Tout cela pour dire que les arts, la littérature et les sciences humaines se préoccupent aussi de l'environnement et apportent aujourd'hui à la démarche écologique une contribution fondamentale.

Cette crise écologique soulève la question de notre responsabilité face à notre milieu de vie. Elle demande une prise de conscience qui passe par les changements de comportements de la part des États, des industries et de chaque individu.

Cette activité, organisée en collaboration avec la Fondation Heinrich Böll, est destinée aux doctorants et post-doctorants (2 ans après la soutenance au plus). Le dossier de candidature comporte :

- Une note de présentation d'un projet sur l'écologie de cinq (5) pages maximum
- Une lettre de recommandation du-de la- directeur-riche de thèse
- Une photocopie de la carte d'étudiant-e ou une attestation d'inscription

Dossier à envoyer à l'adresse email suivante : girci.ethos@ucad.edu.sn

Date limite : le 29 juillet 2022.